

Categoría: Sandino

Publicado: Jueves, 19 Septiembre 2019 21:58

Escrito por Jesús Gutiérrez Fernández

Visto: 15251

---



El coronel del Ejército Libertador, Manuel Lazo Valdés, uno de los hombres más denodados de la contienda independentista en Vueltabajo, es reconocido por sus sobrados méritos, pero no es hasta ahora que se hace justicia - por el casi desconocimiento de su obra-, con la publicación de un libro de Rolando Lamas Machado, máster en Estudios Sociales e Historiador municipal.

Por su actuar se ganó la admiración de sus superiores y de quienes los secundaron en las filas mambisas, sin embargo hay un casi desconocimiento de su vida y su obra .

Estos apuntes a modo de introducción de Rolando Lamas Machado, explican, sin considerarlo un libro con final absoluto, la entrega de un hombre a una causa. El objetivo es glorificar la grandeza de este patriota, mediante el legítimo reconocimiento y respeto de sus distinguidas hazañas, pero corresponde a los sandinenses convertirlo en un referente para la actuación en función de las causas justas.

## Presentan en Sandino libro sobre patriota Manuel Lazo Valdés

Categoría: Sandino

Publicado: Jueves, 19 Septiembre 2019 21:58

Escrito por Jesús Gutiérrez Fernández

Visto: 15251

---

En la presentación de este libro, el historiador comenta a todos los lectores, la oportunidad de conocer las interioridades de un hombre cuyo destino estuvo sujeto a condiciones y contextos históricos determinantes, que permitieron que las virtudes prevalecieran sobre sus posibles defectos.

Manuel Lazo Valdés trascendió en su época porque cultivó una manera de ser, basada en el respeto, la justicia y por honrar con creces, la sentencia martiana de que:

(...) "los hombres son productos, expresiones, reflejos. Viven, en lo que coinciden con su época o en lo que se diferencian marcadamente de ella; lo que flota, les empuja y pervade; no es aire solo lo que les pesa sobre los hombros, sino pensamientos, esas son las grandes bodas del hombre: sus bodas con la patria".

Enrique Giniebra, vicepresidente de la Unión de Historiadores en la provincia de Pinar del Río presentó el volumen "Manuel Lazo Valdés Insigne vueltabajero" .

La ceremonia es parte del programa de homenaje a Manuel Lazo Valdés, en el centenario de su muerte, donde se desarrollaron actividades entre las que se destacaron:

Concurso de redacción en prosa para estudiantes de la enseñanza secundaria, preuniversitaria y universitaria. Manuel Lazo Valdés un patriota a imitar.  
Realización de charlas históricas en centros educacionales y obreros con el tema: Manuel Lazo Valdés: Pasajes de su fecunda vida.  
Acto patriótico y cultural: Centenario de la muerte de Manuel Lazo Valdés en cada centro educacional y obrero. Como recordatorio, el patriota nació en el actual territorio de Sandino -Natural del Saetial, en el antiguo poblado del Cayuco, vio la luz el cuatro de agosto de 1860 y lo nombraron Manuel. Hijo de Luis Lazo y Rosario Valdés, formó parte de una familia de 16 hermanos, desarrolló su infancia y juventud en el lugar de nacimiento; forjó junto a padres y hermanos, rasgos propios de personas con modales cultos en el hablar y en el actuar. Murió en La Habana, el 20 de septiembre de 1919, a la edad de 59 años.